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Крейсерская

скорость посевной
Аграрии Челябинской об�

ласти достигли максималь�
ной дневной выработки в ны�
нешней посевной кампании:
за сутки 20 мая засеяно 84,7
тысячи гектаров. Сегодня
эта цифра практически уд�
воилась.

Основная зерновая культу�
ра – пшеница – посеяна уже на
318 тыс. гектаров – это 35% от
плана. Сев однолетних трав
выполнен на 71%. По прогнозу
специалистов минсельхоза,
посевная завершится в целом
к 5 июня, а яровой сев пшени�
цы – к 28 мая.

Наибольшие площади уже
выполненного ярового сева – в
Кизильском, Троицком, Ага�
повском, Верхнеуральском
районах. Южные районы – Бре�
динский, Карталинский – на�
вёрстывают упущенное из�за
дождливой погоды время. Наи�
больший процент засеянной
площади – в Агаповском, Крас�
ноармейском, Уйском районах.

Тревожная ситуация лишь в
Нязепетровском районе – там
засеяно всего около двух из 5,7
тыс. гектаров. Это самые ма�
ленькие площади в области –
как запланированные, так и
фактически выполненные.

Юрий СИМОНОВ

Чисто народная политика
В Законодательном Собрании Челябинской области состоя�

лись публичные слушания на тему «Демографическая политика
в Челябинской области: проблемы, состояние, перспективы».

� Многие называют решение демографической проблемы пятым
национальным проектом, но я бы назвал её по�другому – нацио�
нальным приоритетом. Потому что, если мы не сдвинем эту пробле�
му в ближайшие 15�20 лет, реализовывать другие проекты будет про�
сто некому, – так начал своё выступление председатель Законода�
тельного Собрания Владимир Мякуш.

По социологическим исследованиям, 40 процентов россиян
считает главными причинами демографического кризиса низкий
уровень жизни, отсутствие поддержки со стороны государства и
падение авторитета семьи и семейных ценностей. Кризис инсти�
тута брака и семьи и демографический кризис ограничивают со�
циально�экономическое развитие страны, создают реальную угро�
зу безопасности общества.

За последние пятнадцать лет смертность росла в полтора раза
быстрее, чем рождаемость. Происходит старение населения: чис�
ленность детей и подростков сократилась на 34,5 процента, при
этом количество лиц пенсионного возраста возросла на 3,9 про�
цента. 79 процентов мужчин умирают в работоспособном возрас�
те. За счёт миграции при этом компенсируется только 40 процен�
тов естественной убыли населения.

Главным условием успеха осуществления государственной демог�
рафической политики является объединение усилий всего общества,
органов государственной власти федерального и регионального уров�
ней, органов местного самоуправления, структур гражданского об�
щества, бизнеса в восстановлении демографического благополучия
и обеспечения прироста населения, в создании благоприятных усло�
вий для повышения рождаемости, преодоления высокой смертнос�
ти, достижения миграционной привлекательности региона. Публич�
ные слушания стали этапом подведения итогов проведённой работы
на всех уровнях.

На публичных слушаниях обсуждались такие вопросы, как повы�
шение рождаемости, улучшение здоровья матери и ребёнка, поддер�
жка семьи, повышение авторитета материнства и семейных ценнос�
тей, стимулирование устройства в семьи детей�сирот и детей, остав�
шихся без попечения родителей.

Основная задача слушаний – создать прорыв в решении демогра�
фической проблемы в Челябинской области. Усилия властей и обще�
ства должны быть совместными, а меры – экстраординарными.

С докладом о миграционной ситуации в Челябинской области вы�
ступил начальник Управления Федеральной миграционной службы по
Челябинской области Артур Дамерт.

Первый заместитель министра экономического развития Челябин�
ской области Елена Мурзина рассказала о программах поддержки
женского и семейного предпринимательства Участники слушаний зас�
лушали опыт развития демографической ситуации в Пластовском
муниципальном районе, Снежинске и Еманжелинске.

� Мы приглашаем к сотрудничеству всех, кого волнует сохранение
нации, кто готов вложить свой потенциал в решение демографичес�
кой проблемы. Главное, чтобы сдвиги почувствовали люди, населе�
ние области, население всей России. Об этом мы и заботились, при�
глашая на сегодняшние слушания и всех присутствующих, и много�
численные средства массовой информации, – подытожил Владимир
Мякуш.

Подробности читайте в «ПН» № 24.

Надо сказать, что Владимир
Мякуш стал участником данного
совещания уже в качестве по�
сланца всех регионов, входящих
в Уральский федеральный округ,
такое доверие оказали ему колле�
ги�законодатели соседних обла�
стей. А уже в Москве Владимир
Викторович был избран в состав
Президиума Совета законодате�
лей Совета Федерации России,
возглавил комиссию по регио�
нальной политике и нацио�
нальным отношениям. Отметим,
что нынче Совет законодателей
отметил своё 5�летие.

Комментируя командировку в
Москву, Владимир Викторович
акцентировал внимание на том,
что в Послании Президента РФ
определены основные перспек�
тивные направления внутренней
и внешней политики, рамки при�
оритетных законопроектных ра�
бот для федеральных и регио�
нальных законодателей, а также
закреплены объёмы расходов фе�
дерального бюджета на реализа�
цию приоритетных нацио�
нальных проектов и федеральных
целевых программ. Законодатели
ведут интенсивную деятельность
по реализации положений По�
слания Президента РФ. Об этой
работе и проблемах, с которыми
сталкиваются регионы, и говори�
ли на заседании в Совете Феде�
рации главы региональных пар�
ламентов и члены Совета Феде�
рации.

В выступлениях участников
заседания затрагивались различ�
ные аспекты, связанные с прак�
тической реализацией на местах
положений Послания Президен�
та РФ: предложения по повыше�
нию доходов граждан, обеспече�
нию россиян жильём, по увели�
чению производительности в аг�
рарном секторе. Скажем, предсе�
датель Московской областной
думы В. Аксаков говорил о необ�
ходимости системной корректи�
ровки законодательства в сфере
инновационной политики для
сохранения и развития наукогра�
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Мы – ветви одного дерева
В Совете Федерации состоялось совместное заседание
Совета законодателей и Объединённой комиссии по
национальной политике и взаимоотношениям государства
и религиозных объединений, в котором принял участие
председатель Законодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш. Обсуждались задачи
региональных парламентов по реализации Послания
Президента РФ Федеральному Собранию на 2007 год.

дов. Он предложил вернуть про�
граммно�целевую методику в от�
ношении наукоградов, действо�
вавшую до вступления в силу 122
федерального закона. Эта про�
блема в какой�то мере перекли�
кается с проблемами южноураль�
ских ЗАТО, градообразующими
предприятиями которых являют�
ся институты. А к примеру, В. Са�
зонов – глава законодательного
органа Самарской области – рас�
сказал об опыте региона в сфере
демографической и семейной
политики. Для поддержки семей,
материнства и детства в области
создаётся специальное мини�
стерство по вопросам семьи и де�
мографической политики. Надо
отметить, что в Челябинской об�
ласти в этом плане делается даже
чуть больше.

По итогам обсуждения были
приняты рекомендации в адрес
Совета Федерации. Одна из пер�
вых – по организации парламен�
тского контроля за реализацией
посланий Президента РФ за 2004�
2007 годы с учётом их преем�
ственности.

Совету Федерации рекомен�
довано провести анализ действу�
ющего законодательства и подго�
товить перечень первоочередных
нормативных актов федерально�
го уровня, необходимых для реа�
лизации положений посланий на

региональном уровне. Надо ска�
зать, что в нашей области такая
работа практически завершена и
в законодательной, и в исполни�
тельной ветвях власти. Более
того, Совет Федерации Феде�
рального Собрания России объя�
вил южноуральцам благодар�

ность за оперативную и каче�
ственную разработку плана ме�
роприятий по реализации Посла�
ния Президента.

Заместитель председателя пра�
вительства Российской Федера�
ции Сергей Нарышкин (на сним�
ке) рассказал участникам заседа�
ния о мероприятиях правитель�
ства по осуществлению передачи
полномочий федерального цент�
ра субъектам Федерации в облас�
ти градостроения, лесного хозяй�
ства, земельных и водных отно�
шений, экологии, занятости насе�
ления и других сферах в свете ре�
ализации задач, поставленных
Президентом РФ в его Послании
Федеральному Собранию.

В частности, С. Нарышкин
сообщил, что федеральные и ре�
гиональные власти планируют
разграничить собственность бо�
лее чем 23 тысяч объектов куль�
турного наследия. При этом
вице�премьер подчеркнул, что
если ранее упор делался на пере�
дачу полномочий от федерально�
го центра субъектам, то теперь
следует сосредоточить усилия на
делегировании полномочий от
органов власти субъектов на му�
ниципальный уровень.В ближай�
шее время будет также реализо�
вана политика по расширению
полномочий федеральных и мес�
тных властей по охране лесного

хозяйства и живой природы. Если
в нынешнем году в федеральном
бюджете на названные цели вы�
делено 153 млрд. рублей, сказал
вице�премьер, то в следующем
предусмотрено на 100 млрд. боль�
ше.

Особое внимание правитель�
ства в 2008 году также будет уде�
ляться финансированию полно�
мочий местных и федеральных
властей в сферах образования и
здравоохранения. «Предполага�
ется разграничить полномочия
между Федерацией и субъектами
в сфере социальной защиты, в ре�
гулировании отдельных тари�
фов», – сообщил С. Нарышкин.

Напомнив участникам заседа�
ния о том внимании, которое уде�
лено в президентском послании
состоянию российских дорог,
вице�премьер подчеркнул необ�
ходимость участия регионов в раз�
работке Программы по развитию
дорожной сети до 2015 года. В
программе будет сделан акцент на
формировании международных
коридоров по направлениям Се�
вер – Юг, Центр – Урал, заявил
докладчик. Так что, и наша мно�
гострадальная трасса М5 «Урал»
обязана попасть эту программу.

Президент в Послании Феде�
ральному Собранию сказал о не�
обходимости расширения массо�
вого жилищного строительства и
поддержания в нормальном со�
стоянии жилого фонда, напом�
нил вице�премьер. В связи с
этим, приоритетом законодатель�
ных органов, по мнению С. На�
рышкина, должно стать создание
Фонда реформ жилищно�комму�
нального хозяйства. Из средств
фонда будут финансироваться
переселение из аварийных домов
и капитальный ремонт жилья.

Для контроля за реформой
ЖКХ планируется создать на�
блюдательный совет, в который
войдут представители обеих палат
парламента, органов исполни�
тельной власти и общественных
организаций.

Разговор состоялся насыщен�
ный, ёмкий, комментирует собы�
тие Владимир Мякуш, объём ра�
бот увеличивается, напряжение
возрастает. Послания Президен�
та с 2000 года, объединённые
партией «Единая Россия» в ком�
плексный документ под названи�
ем «План Путина», призваны вы�
вести страну на качественно но�
вый уровень. И здесь рука об руку
должны идти все ветви власти.
Ведь мы – ветви одного дерева –
России.

Записал
Владислав ПИСАНОВ

На территории УрФО отме�
чается трёхкратное отставание в
темпах сева, вызванное обиль�
ными осадками, выпавшими в
апреле и начале мая. Тем не ме�
нее, во всех регионах основной
сев яровых культур к 5�6 июня
планируют завершить. На засе�
дании рабочей группы предста�
вители субъектов отчитались об
объёмах выполненных посевных
работ, а также по вопросам уве�
личения пахотных земель, вне�
сения удобрений в почву, состо�
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От посевной – к строительству
За четыре месяца 2007 года все субъекты Уральского
федерального округа продемонстрировали рост
производства сельхозпродукции. Молока регионы большого
Урала произвели на 6,3% больше, чем за этот же период
прошлого года, мяса – на 10%. Эти данные были озвучены
на заседании межведомственной группы по реализации
приоритетного проекта «Развитие АПК», прошедшем на
минувшей неделе в режиме видеоконференции.

яния семенного фонда, обеспе�
чения посевной и уборочной
техникой. В Челябинской, как и
в Свердловской, Тюменской,
Курганской областях, уделяется
особое внимание обновлению
технического парка, внедрению
ресурсосберегающих техноло�
гий в растениеводство. По дан�
ным учёных, на всей территории
Урала происходят климатичес�
кие изменения, которые требу�
ют изменений в агротехнике.
Специалисты советуют в бли�

жайшие годы сделать упор на
скороспелые сорта и расширять
площади озимого сева. Предста�
вители Уральского НИИСХ от�
метили, что в Челябинской об�
ласти в нынешнем году самый
высокий процент кондицион�
ных семян – 86%, это значит, что
южноуральцы ответственно
подготовились к посевным ра�
ботам и серьёзно работают над
повышением экономической
эффективности производства
зерна.

В сравнительной характери�
стике субъектов УрФО Челя�
бинская область засевает яровы�
ми самую большую площадь –
1600 тыс. га. За нами – Курган
(1 145 тыс. га), затем Тюмень и
Екатеринбург, хотя традицион�
но в отношении Челябинской
области этот показатель приня�

то сравнивать, говоря о других
соседях – Башкирии и Оренбур�
гской области.

Вторым вопросом на видео�
конференции обсуждалась реа�
лизация национального проек�
та «Развитие АПК» в субъектах
УрФО в направлении, связан�
ном с обеспечением доступным
жильём молодых специалистов
и молодых семей. В 2007 году в
целом по округу жильё получит
628 молодых жителей села. Под�
вижки есть в Кургане, где уже
оформили жилищные субсидии
29 человек. По словам министра
сельского хозяйства Челябинс�
кой области Ивана Фёклина,
жилищные условия в 2007 году
смогут улучшить не менее 115
молодых специалистов и моло�
дых семей на селе. Для этого в
областном бюджете предусмот�

рено 23 млн. рублей, ещё 34 млн.
будет привлечено из федераль�
ного бюджета и внебюджетных
источников. В этом году также
принято решение о приобрете�
нии срубов и строительных ма�
териалов на возведение около
200 будущих домов. 40 млн. руб�
лей на эти цели также выделено
из областного бюджета. В этом
году, по словам министра, пред�
полагается строго целевое ис�
пользование этого ресурса –
право на «областные срубы»
смогут получить только работ�
ники сельскохозяйственного
производства.

Представители регионов в
свою очередь подняли перед ру�
ководством Уральского феде�
рального округа проблемные
вопросы. Это резкое снижение
цены на свинину и проблемы
реализации данного вида про�
дукции, а также несвоевремен�
ное перечисление из федераль�
ного бюджета средств на выпла�
ту субсидий по кредитам, взя�
тым фермерскими и личными
подсобными хозяйствами.

Наталья УШАКОВА

Электрички
за полцены

С 15 мая 2007 года для
пенсионеров Челябинской
области, добирающихся до
своих садовых участков на
пригородных электричках,
введены льготы на проезд.
Соответствующее поста�
новление подписали ЮУЖД
и правительство Челябинс�
кой области.

В его рамках пенсионерам
– садоводам и огородникам –
предоставляется возмож�
ность покупать билеты на при�
городные поезда с 50�про�
центной скидкой. Жертвы по�
литических репрессий поедут
бесплатно. Для этого им нуж�
но предъявить в пригородных
кассах пенсионное удостове�
рение и специальную справку
из садоводческого товарище�
ства.

Расходы Южно�Уральской
магистрали будут компенси�
роваться правительством на
основании представленных
реестров выдачи проездных
документов. На эти цели ми�
нистерство социальных отно�
шений направляет полтора
миллиона рублей.

Последний звонок
25 мая во всех южноуральских школах прозвенели последние

звонки. В системе образования Челябинской области заверша�
ется 2006�2007 учебный год. В этом году последний в своей жиз�
ни школьный звонок услышало 24 100 одиннадцатиклассников.
Для 35 833 девятиклассников прошли парадные линейки.

На торжественных мероприя�
тиях, как правило, звучат слова
благодарности в адрес учителей,
учеников, родителей, разыгрыва�
ются театрализованные пред�
ставления. Однако долго празд�
новать выпускникам не при�
шлось. Уже на следующий день,
26 мая, девятиклассники сдава�
ли экзамен по литературе. А 29
мая к итоговой аттестации при�
ступят и выпускники школ.

Для южноуральской системы
образования прошедший учеб�
ный год был удачным. Наши уче�
ники становились победителями
российских олимпиад по обще�
образовательным предметам,
возвращались с дипломами с на�
учно�практических конференций,
праздновали победу на творчес�
ких конкурсах и в спортивных со�
ревнованиях.

Светлана БОРОДУЛИНА

Родина – от слова
«родить», а значит, и от�
ношение к ней должно
быть, как к матери. Лю�
бить Родину – значит,
защищать, не обижать,
словом, относиться по�
человечески. Такого, ка�
залось бы, незамысло�
ватого жизненного прин�
ципа придерживается
депутат Законодатель�
ного Собрания Челябин�
ской области, ректор Че�
лябинского государ�
ственного агроинженер�
ного университета Васи�
лий Бледных.

Как всегда, острым вопросом для обсуждения на
комитете по строительству, жилищно�коммунальной
политике и дорожному хозяйству остаётся передача
жилья управляющим компаниям. И чем ближе сроки
завершения этого процесса, тем больше выплывает
неприятных подробностей. Основная их часть связа�
на с новым Жилищным Кодексом.

Известный в Челябинске врач Израиль Матовский,
участник войны, в январе этого года попал в ДТП, три
месяца пролежал в больнице с множественными пе�
реломами и черепно�мозговой травмой. И был нема�
ло удивлён, когда прочитал, что он, оказывается, по�
лучил «повреждения средней тяжести»...
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Впрочем, эта цифра впервые за пос�
ледние три года перестала бешено рас�
ти, и даже наоборот, медленно, но вер�
но поползла вниз. Для наглядности:
если в течение 2005 года недоимка по
сравнению с предыдущим годом увели�
чилась почти на треть – в натуральных
числах это более 260 миллионов, то в
2006 году недоимка сократилась на 106
миллионов рублей.

Положительную динамику сниже�
ния недоимки по пенсионным страхо�
вым взносам обеспечила плотная рабо�
та отделения Пенсионного фонда по
Челябинской области с предприятия�

Берегите пенсионеров
Неуплата страховых пенсионных взносов является налоговым
преступлением, которое карается в административном или даже
уголовном порядке. Об этом должны помнить руководители
предприятий, которые допустили недоимку по страховым
взносам на обязательное пенсионное страхование. В
Челябинской области недоимка на сегодняшний день составляет
около полутора миллиардов рублей.

ми�неплательщиками, которая нача�
лась после того, как отделение возгла�
вил депутат Законодательного Собра�
ния области Виктор Чернобровин.

При отделении фонда, Заксобра�
нии, правительстве области, при адми�
нистрациях муниципальных образова�
ний созданы специальные комиссии и
рабочие группы по работе с предприя�
тиями�недоимщиками. В них в обяза�
тельном порядке участвуют представи�
тели профильных министерств и сило�
вых ведомств: прокуратуры, службы
судебных приставов, налоговики. В
областном парламенте работу комис�

сии возглавляет лично председатель
Владимир Мякуш. Таким образом,
многих руководителей предприятий –
даже банкротов – удалось убедить в
том, что недоимку нужно погасить. В
результате работы по данному направ�
лению погашена недоимка в сумме
292,7 миллиона рублей, что втрое боль�
ше, чем в 2005.

Работа по взысканию недоимки –
также по инициативе главы отделения
фонда Виктора Чернобровина – ведёт�
ся в тесном контакте с прокуратурой
Челябинской области. Ежеквартально
прокурору области и в территориаль�
ные органы прокуратуры представля�
ются списки крупнейших и злостных
неплательщиков страховых взносов. В
итоге вынесено 179 представлений и
106 предостережений о недопустимос�
ти нарушения закона. Руководители 34
предприятий подверглись администра�
тивной ответственности.

Аналогичная работа ведётся с управ�
лением по налоговым преступлениям
ГУВД Челябинской области (руководи�
тель Андрей Каягин). Результат: воз�
буждено 13 уголовных дел, к уголовной

ответственности привлечены два руко�
водителя предприятий�недоимщиков.

Ежеквартально главам администра�
ций округов и районов, депутатам, ру�
ководителям отраслевых министерств,
председателям профсоюзов и руковод�
ству ЧРОР «ПРОМАСС» направляют�
ся письма, где описывается общая си�
туация по уплате взносов и обеспечен�
ность предприятий.

Благодаря всей этой работе сумма
погашенной недоимки составила в
2006 году 680,7 миллиона рублей. Од�
нако, так называемый общий счёт, как
уже говорилось выше, составил всего
106 миллионов. Виноваты, по словам
сотрудников ПФ РФ, несвоевременное
перечисление страхователями текущих
платежей по страховым взносам, кон�
троль за уплатой которых по закону
осуществляют налоговые органы, а
также недостаточная активность служ�
бы судебных приставов по своевремен�
ному и полному исполнению решений
Арбитражного суда и постановлений
отделения ПФ РФ по взысканию за�
долженности по страховым взносам.

Ольга БОРОДЁНОК

Отдых детей – дело государственное
По прогнозам министерства образования и науки Челябинской обла�

сти, в каникулярное время в городских и загородных лагерях отдохнёт и
укрепит здоровье более 333 тысяч юных южноуральцев: 308 тысяч школь�
ников и 25,5 тысячи учащихся профтехучилищ.

Медаль Екатерины Дашковой
Салим Фатыхов – начальник Центра оперативного анализа и прогно�

зирования администрации губернатора Челябинской области  – удосто�
ен медали имени Екатерины Дашковой, учреждённой Президиумом Рос�
сийской Академии естественных наук.

Престижной наградой имени выдающегося общественного и государствен�
ного деятеля России отмечена книга Салима Фатыхова «Мировая история жен�
щины. Опыт сравнительной фактографии». Ей предшествовала книга «История
женщины». Научное исследование велось более 30 лет. Автор пытался осмыс�
лить историю матриархата, понять суть любви и сексуальности, женской кра�
соты, материнства и брака. Сейчас в екатеринбургском издательстве «Банк куль�
турной информации» готовится третье переработанное издание книги.

Вручая почётную медаль, член Президиума РАЕН, профессор Яков Либер�
ман отметил: «Женщина – существо неисчерпаемое, бездонное, поэтому тема
будет продолжаться». По оценке специалистов, книга не имеет аналогов в оте�
чественной исторической и культурологической науке.

� Есть отдельные недочёты, – ком�
ментирует Владимир Мякуш. – Не в
полной мере осваиваются деньги, вы�
деленные на такие целевые програм�
мы, как областная целевая программа
кадастрового учёта недвижимости и
целевая программа по донорству. И та�
ких программ набирается немало. Не�
смотря на то, что бюджет на 2007 год
принимали досрочно, в октябре, тем
самым давая возможность исполни�
тельной власти и отраслевым мини�
стерствам вовремя провести конкурсы
и соблюсти все необходимые процеду�
ры, работа в этом направлении двига�
ется, к сожалению, медленно.

В ходе заседания председатель ко�
митета жёстко поставил вопрос: во что
бы то ни стало во втором квартале это�
го года наверстать упущенное. Выде�
ленные деньги должны быть освоены
в намеченные сроки. В противном слу�
чае сложится впечатление, что непра�
вильно запланированы целевые про�
граммы, или выделенные средства про�
сто оказались ненужными в таком
объёме. Из этого будут делаться выво�

Подросток на улице
22 мая губернатор Челябинской области Пётр Сумин провёл заседа�

ние президиума Совета глав муниципальных образований, в котором
принял участие первый заместитель председателя Законодательного
Собрания Евгений Редин.

Участники совещания обсудили вопросы совершенствования системы про�
филактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних в Челя�
бинской области. С основным докладом выступил глава Уйского района Сер�
гей Коновалов.

По его словам, в течение 2006 года динамика подростковой преступности
стабилизировалась, и по итогам года её рост составил 0,54%, а за четыре ме�

сяца текущего года показатель сни�
зился на 6,4%. Однако общее число
преступлений, совершённых несо�
вершеннолетними, по�прежнему ос�
таётся одним из наиболее высоких в
России. Несовершеннолетними юж�
ноуральцами совершается 10,4% от
всех раскрытых преступлений, сред�
ний показатель по стране – 8,4%.

Большое влияние на состояние
подростковой преступности оказы�
вает незанятость молодых людей
трудом, учёбой, а также безнадзор�
ность. Так, на Южном Урале каждое

второе�третье преступление совершается подростками, которые нигде не ра�
ботают и не учатся. Ежегодно улицы городов и районов области пополняет око�
ло двух тысяч безнадзорных детей и подростков.

По итогам совещания президиум Совета глав выработал предложения по
организации системы профилактики безнадзорности и правонарушений несо�
вершеннолетних в Челябинской области. В частности, необходимо активизи�
ровать работу по устройству детей�сирот в семьи и семейно�воспитательные
группы, открыть специализированные учреждения закрытого типа для детей с
психическими отклонениями, совершающих преступления, возобновить прак�
тику принудительного лечения родителей, страдающих алкоголизмом.

Также всем муниципальным образованиям рекомендовано обратить внимание
на опыт Сатки, где уже несколько лет успешно работает инициированная депута�
том Законодательного Собрания Челябинской области Сергеем Коростелёвым
программа «Семьи и дети группы риска». Здесь нерадивым родителям помогают
отказаться от спиртного и найти работу. Подобные программы до конца текущего
года должны появиться в каждом городе и районе Челябинской области.

Яков САМОЙЛОВ

Выполнить во что бы то ни стало
Бюджет за первый квартал 2007 года исполнен практически
полностью. Но председатель Законодательного Собрания
Челябинской области и комитета по налогам и бюджету Владимир
Мякуш остался не доволен результатами.

ды по работе с бюджетом на три бли�
жайших года.

Вторым, однако, не менее важным
вопросом в повестке комитета стал
проект постановления «Об утвержде�
нии мероприятий ЗСО по реализации
Послания Президента РФ Федераль�
ному Собранию на 2007 год».

� Это Послание президента стало
продолжением предыдущих семи обра�
щений, и все они, оформленные в ком�
плексную программу, становятся осно�
вой для деятельности правительства  и
Законодательного СобранияЧелябин�
ской области, – отметил спикер. –
Послание учитывает все важные на�
правления, в том числе и инициативы,
направленные на улучшение качества
жизни российских граждан, а конкрет�
но – жителей Челябинской области.
Сегодня решаются вопросы по сносу

ветхо�аварийного жилья, улучшению
деятельности жилищно�коммунально�
го хозяйства, ремонту и строительству
автодорог.

Естественно, на эти цели финансы
будут выделяться не только из феде�
рального бюджета, но и из областного.
Исходя из наших возможностей, мы
будем определять сумму для решения
этих проблем. Все мероприятия мы
выносим на обсуждение Законодатель�
ного Собрания. На состоявшемся не�
давно совместном заседании Высшего
и Генерального Советов партии «Еди�
ная Россия» комплекс задач, постав�
ленных в посланиях президента стра�
ны, получил название «План Путина»,
сегодня он стал планом действия для
всей партии «Едина Россия».

Два дня Владимир Мякуш в каче�
стве представителя от УрФО принимал
участие работе Совета законодателей
РФ, где был выбран в состав Президи�
ума. Главным пунктом повестки засе�
дания был вопрос по реализации По�
слания президента. Также обсуждались
проблемы законодательства в Россий�
ской Федерации и соответствие реги�
онального норматворчества федераль�
ному. Второй день его пребывания в
Москве был посвящён партийной ра�
боте. Рассматривался вопрос готовно�
сти Челябинского регионального отде�
ления ВПП «Единая Россия» к прове�
дению выборов депутатов в Государ�
ственную Думу. Подробнее см. стр. 1.

Ирина АДЛЕР

Пока только 39 процентов собствен�
ников определилось с выбором управ�
ляющей компании. Непосредственное
управление выбрало восемь процентов,
ТСЖ и ЖСК – четыре, остальные граж�
дане выбрали управляющие организа�
ции. Основная причина столь малого
процента, по мнению специалистов ми�
нистерства строительства, – психологи�
ческая неготовность. Но депутаты Зако�
нодательного Собрания Челябинской
области и Челябинской городской Думы
уверены, что причины кроются в том
числе и в правовых недоработках, в от�
сутствии комплексного плана развития
коммунальной структуры и неэффек�

Квартирный… ответ
Как всегда, острым вопросом для обсуждения на комитете по
строительству, жилищноBкоммунальной политике и дорожному
хозяйству остаётся передача жилья управляющим компаниям. И чем
ближе сроки завершения этого процесса, тем больше на свет Божий
выплывает неприятных подробностей. Основная их часть связана с
новым Жилищным Кодексом.

тивной тарифной политике.
Так, в 2007 году, в ходе реализации

нового жилищного кодекса, возникло
несколько дополнительных проблем.
Ещё в сентябре прошлого года ЗСО об�
ратилось в Государственную Думу с
просьбой внести изменения в статью 39
и 156 Жилищного Кодекса РФ по воп�
росу расчёта оплаты за ремонт и содер�
жание лифтов и вывоз ТБО в много�
квартирных домах. Инициатива пока не
рассмотрена, а тем временем Челябинск
столкнулся с массой жалоб от жителей.

Во�первых, жильцы нижних этажей
недовольны тем, что в полном размере
стали оплачивать графу «лифт». С

просьбой рассмотреть возможность из�
менения размера оплаты за лифт для
жителей 1�2 этажей депутаты городской
Думы и глава города обратились в Зако�
нодательное Собрание области. Реше�
но просить тарифный орган разработать
примерную методику расчёта.

� Структура тарифа состоит из пла�
тежей диспетчерской службе, за уборку
кабины, электроэнергию, аварийное и
техническое обслуживание, – поясняет
решение депутат городской Думы Сер�
гей Овчинников.– Надо выделить из
платежа тарифы, которые по логике ве�
щей не должны оплачивать жители
нижних этажей – электроэнергию на
работу механизмов и услуги аварийно�
диспетчерской службы.

Второе предложение касалось расчё�
та тарифов за вывоз бытовых отходов.
Ныне они рассчитываются не по коли�
честву человек, а зависят от общей пло�
щади принадлежащего собственнику
жилого помещения. В результате вла�
дельцы большей площади стали вносить
повышенную плату, а собственники не�
больших квартир, не зависимо от коли�
чества её обитателей, – пониженную.
Один из выходов из сложившейся ситу�
ации, по мнению Сергея Овчинникова,
возможность дифференцировать эту
графу оплаты по степени благоустрой�
ства жилых домов с фиксированным та�
рифом на один кубометр ТБО, подле�
жащего утилизации.

Или, по мнению Овчинникова,
можно использовать опыт Европы: к
платежам жильцов и бюджетным ассиг�
нованиям добавить ещё один источник
финансирования – компенсацию от
компаний, производящих упаковку и
тару.

Положительные эмоции вызвал от�
чёт о подготовке к новому отопительно�
му сезону первого заместителя мини�
стра строительства Челябинской обла�
сти Виктора Тупикина.

Работа по ремонту оборудования ко�

тельных, тепловых и энергосетей в му�
ниципальных образованиях идёт пол�
ным ходом. До начала сезона 28 котель�
ных, работающих на жидком топливе,
ждут своего перевода на более дешёвое
сырьё. Тем самым снизятся расходы по
эксплуатации, и будет обеспечена бес�
перебойная их работа. В соответствии с
постановлением губернатора Челябин�
ской области все ремонтные работы
должны быть завершены до 15 сентяб�
ря.

Другая серьёзная задача ставится в
преддверии отопительного сезона – га�
зификация, перевод жилых домов на
индивидуальное отопление. Планирует�
ся газифицировать 63 тысячи квартир.
На сегодняшний день в муниципальных
образованиях газифицировали почти 3
тысячи. Определён перечень оборудова�
ния. Идёт работа с муниципалитетами.
Финансовую поддержку малоимущих
граждан установили сами муниципаль�
ные власти.

Предложение прозвучало от депута�
та Николая Аржанова. При подведении
квартир и домов к газопроводу устанав�
ливать индивидуальные счётчики, что�
бы люди платили именно за потреблён�
ный газ, а не «усреднённый тариф».

Немаловажная часть вопроса – это
погашение долгов за топливно�энерге�
тические ресурсы. В этом году уровень
задолженности за энергию чуть ниже ,
чем в предыдущем, но всё равно не ма�
ленький – 500 миллионов рублей. Пе�
ред министерством строительства по�
ставлена задача погасить эту задолжен�
ность до 1 сентября. Виктор Тупикин
надеется, что основная часть предпри�
ятий и муниципальных образований
рассчитается с долгами. В бюджете это�
го года предусмотрены средства для
расчёта бюджетных организаций как
городских, так и муниципальных обра�
зований за топливно�энергетические
ресурсы.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

Город воинской славы
Областной совет ветеранов обратился в Челябинскую городскую Думу

с инициативой о присвоении Челябинску почётного звания «Город воинс�
кой славы».

Если депутаты одобрят инициативу ветеранов, со�
ответствующее предложение будет направлено в За�
конодательное Собрание области, и – при положитель�
ном решении – ЗСО будет ходатайствовать перед пре�
зидентом о присвоении Челябинску почётного звания.
К ходатайству должно прилагаться документально под�
тверждённое описание событий, послуживших осно�
ванием для внесения предложения. Ходатайство рас�
сматривается российским организационным комите�
том «Победа». По результатам предложение представ�
ляется президенту Российской Федерации. Закон, ре�
гулирующий присвоение российским городам этого
звания, был подписан президентом 9 мая 2006 года.

В городах воинской славы устанавливаются стелы
с гербом города и текстом указа президента о присво�
ении почётного звания, а 23 февраля, 9 мая и в День города здесь должны про�
водиться праздничные салюты и публичные мероприятия.

По решению депутатов, на организацию летней кампании из бюджетов всех
уровней будет направлено более 700 миллионов рублей. Кроме того, на созда�
ние рабочих мест в каникулярное время для 35 тысяч подростков будет выде�
лено 63 миллиона рублей, в том числе 20 миллионов – из областного бюджета.

В этом году, после 4�летнего простоя, откроется два лагеря на 450 мест:
«Орлёнок» в Копейске и «Восход» в Увельском районе. Также сейчас идёт под�
готовка к открытию 88 загородных и 1,5 тысячи городских лагерей.

Средняя стоимость путёвки составит 8 тысяч рублей. Причём фонд соци�
ального страхования компенсирует родителям – работникам бюджетной сфе�
ры и малообеспеченным семьям – по 75% от стоимости путёвки. Для всех ос�
тальных категорий граждан – 50%.
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Патриотизм, по мнению Василия
Васильевича, присущ всем нациям, это
основная черта любого здорового чело�
века. Над словом «Родина» не надо мно�
го думать, смысл в нём лежит на повер�
хности, главное – правильно этот смысл
прочитать. Нельзя обижаться на свою
страну и отождествлять её с властью,
государством, ведь ею управляют жи�
вые люди. Важно помнить: власть – раз�
ная, может и обидеть, и приголубить.
Даже жизненное кредо Василий Блед�
ных выбрал соответствующее: «Сози�
дая, служить Отечеству».

Рождённый за изгородью
Родина – от слова «родить», а значит, и отношение к ней должно быть,
как к матери. Любить Родину – значит, защищать, не обижать, словом,
относиться поBчеловечески. Такого, казалось бы, незамысловатого
жизненного принципа придерживается депутат Законодательного
Собрания Челябинской области, ректор Челябинского
государственного агроинженерного университета Василий Бледных.

лась возможность переехать в боль�
шой город.

Самое яркое воспоминание из дет�
ства – когда в новой уфимской школе
юный Василий вдруг понял, что ничего
не знает. Но упущенное наверстал быс�
тро. Уже в шестом классе стал чемпио�
ном Уфы по математике.

Он всегда был первым: сначала ста�
ростой в школе, потом – в институте.
Просто окружающие видели, что Васи�
лию Бледных можно и нужно доверять
и предлагали его кандидатуру на все
руководящие должности. А самовыдви�

ты можешь созидать, а значит, прино�
сить реальную пользу обществу, Роди�
не. В моей жизни такого счастья было
много. Ведь самому человеку нужно не
очень много: здоровье и определённые
способности, всё остальное можно за�
работать. Честно говоря, я и в депутаты
Заксобрания пошёл только потому, что
хотел помочь сельскому хозяйству.
Придерживаюсь принципа, что законы
должны писать профессионалы, а юри�
сты должны только выявлять и согласо�
вывать противоречия.

После школы Василий Бледных по�
ступил в Челябинский институт механи�
зации и электрификации сельского хо�
зяйства (нынешний агроинженерный
университет), хотя мечтой детства был
физтех в Долгопрудном. Со школьной
скамьи довольно успешно занимался
наукой, школу окончил с серебряной
медалью. Но, что называется, «за ком�
панию» поступил в ЧИМиЭСХ, да и, как
говорит, корни крестьянские, вот и по�
думал, что не будет здесь лишним. Не
знал, что задержится в этом институте
на всю жизнь. Спустя столько лет, при�
знаётся, что ни разу не пожалел, ведь
специальность инженера�механика
одна из самых лучших в мире. Уже бо�
лее 20 лет Василий Васильевич Блед�
ных работает ректором агроинженерно�
го университета, за это время вуз пре�
образился, стал одним из лучших и из�
вестных в стране.

За эти 20 с небольшим лет Василий
Бледных смог создать настоящий храм
знаний, конкурс в который по�прежне�
му остаётся одним из самых значитель�
ных в Челябинске. Но душа ректора бо�
лит за качество высшего образования.
По его мнению, за последнее время
Россия пережила более десяти серьёз�
ных реформ в сфере образовательной
системы, которые ни к чему не приве�
ли. Всё меньше часов отводится на изу�
чение фундаментальных наук. Мало
внимания уделяется научным исследо�
ваниям и разработкам. Молодёжь не
торопится идти в науку, поскольку наука
не приносит скорой материальной
обеспеченности. За последние 17 лет
государство впервые задумалось о не�
обходимости финансовых вливаний в
научную деятельность, о чём говорил и

Президент страны Владимир Путин в
своём Послании Федеральному Собра�
нию России. Впрочем, активно наука
поддерживается и в стенах агроинже�
нерного университета.

� Сейчас мы начинаем крупный про�
ект по нанотехнологиям, – говорит Ва�
силий Бледных. – Я, как ректор, как учё�
ный, считаю, что за этим будущее. При�
знаюсь: увлечение математикой и фи�
зикой осталось до сих пор. Главное,
чему я хотел бы научить своих студен�
тов, – думать. Всё остальное – нажив�
ное. Если честно, меня очень радует, что
сейчас молодёжь стала намного лучше,
меньше уделяет внимание исключи�
тельно отдыху и развлечениям. Видимо,
молодые ребята поняли: у потребитель�
ского общества будущего нет.

У студентов Василий Васильевич
вообще в большом авторитете, хотя сам
считает, что это, скорее, собирательный
образ, наделённый личными качества�
ми разных людей. Но без идеалов труд�
но добиться успеха, ведь всегда надо к
чему�то стремиться. Правда, свою фор�
мулу успеха так и не вывел, считая, что
её попросту не существует. Скорее, это
набор определённых переменных, ма�
тематическая модель, которая постоян�
но изменяется. Говорить же о формуле
имеет смысл тогда, когда её элементы
строго определены и постоянны.

Кстати, супруга Василия Бледных –
Фаина Ивановна – всегда поддержива�
ла его во всех начинаниях, но была про�
тив депутатской работы: мол, и так при�
ходится совмещать несколько работ. Но
право выбора всё�таки оставила за му�
жем.

Вместе они воспитали двух сыно�
вей: старший – Александр, младший –
Михаил.

Есть у депутата ЗСО и увлечение – с
1953 года коллекционирует старые га�
зеты и журналы.

� Коллекция – как эксперимент, в ней
можно проследить динамику жизни, –
уверен Василий Бледных, – прочувство�
вать то, что было скрыто.

Вот и получается, что от пытливого
ума ничего не скроешь. И даже для рож�
дённых за изгородью может открыться
целый мир.

Ирина ЯББАРОВА

Такое трепетное отношение к род�
ному краю, стране привили Василию
Васильевичу родители: Василий Матве�
евич и Александра Васильевна. В семье
Бледных всегда, как воздух, ценились
честность и сострадание к людям. Воз�
можно, это связано с тем, что у Васи�
лия и Александры Бледных жизнь была
нелёгкая. Отец Василия Васильевича
более 17 лет провёл в спецпоселениях.
В Великую Отечественную войну супру�
ги работали на лесозаготовках. А что за
работа– можно себе представить: вес�
ной приходилось стоять по пояс в воде,
окружёнными льдинами.

В спецпоселении, которое находи�
лось недалеко от Уфы, 21 июля 1938
года родился и сам Василий Василь�
евич, как сам шутит: родился за изго�
родью. Когда будущему ректору агро�
инженерного исполнилось 9 лет, се�
мья была реабилитирована. Появи�

жение в то время осуждалось, счита�
лось: если человек сам предложил свою
кандидатуру, это говорит о его нескром�
ности. Ему нельзя доверять админист�
ративную должность из�за переоценки
своих возможностей. Ведь руководя�
щая работа всегда считалась сверх�
сложной, а значит, и оценивать её дол�
жны окружающие. Грамотный руково�
дитель всегда осознаёт реалии жизни и
без иллюзий оценивает происходящее.

� Помните рассказ про старуху
Изергиль? Хороший руководитель, об�
разно говоря, всегда приходит для того,
чтобы вывести заблудившихся людей,
– делится своими мыслями Василий
Васильевич, – при этом путь он освеща�
ет собственным сердцем. Это судьба
всех руководителей. Кроме тех, кто
приходит к власти с целью наживы. С
одной стороны, быть руководителем –
горькая доля, с другой – счастье, ведь

Премии Президента – педагогам
В Челябинской области подвели итоги конкурса среди педагогов, пре�

тендующих на получение денежной премии Президента России в рам�
ках реализации национального проекта «Образование». Второй год под�
ряд по 100 тысяч рублей получит 218 лучших учителей.

В этом году на президентскую премию претендовало 277 работников систе�
мы общего образования Челябинской области (на 39 учителей больше, чем в
предыдущем конкурсе). По сравнению с прошлогодним
конкурсом уровень педагогического мастерства учителей
значительно вырос. В этом году средний балл увеличил�
ся на восемь единиц. Значительно подросла и максималь�
ная оценка. В прошлом году наибольшее количество бал�
лов (50) набрала Галина Измайлова, учитель русского язы�
ка и литературы из Магнитогорска, победитель прошло�
годнего областного конкурса «Учитель года». Нынче луч�
ший результат – 63 балла. Увеличилось и количество сель�
ских учителей, принявших участие в конкурсном отборе.
В этом году впервые разрешили участвовать в гонке за
президентской премией директорам и завучам школ. Та�
ковых в общем числе соискателей оказалась 19. Шесть
учителей, не вошедших в список победителей прошлого
года, подали свои документы повторно.

На комиссии проект списка одобрили единогласно.
Теперь он должен быть утверждён в федеральном Ми�
нистерстве образования и науки. Продолжается в этом
году и подобный конкурс на денежное поощрение губер�
натора Челябинской области. Напомним, по 50 тысяч
рублей получит 200 учителей.

На второй год проведения конкурса обнаружилось несколько проблем, ко�
торые предстоит решать уже сейчас, чтобы на следующий год конкурс прохо�
дил более рационального. В каждом городе или районе количество учителей�
победителей определяется согласно квоте. Так, многие муниципалитеты (Бре�
динский, Еманжелинский, Карталинский, Каслинский, Катав�Ивановский, Крас�
ноармейский, Кусинский, Октябрьский, Пластовский, Саткинский и другие му�
ниципальные районы) присылают на конкурс столько документов, сколько оп�
ределено квотой. В этом случае идея конкурса сводится на нет, превращается
в формальную раздачу денег.

� В этом году мы менять правила игры не будем. Но в следующем всё долж�
но измениться. Ключевыми должны стать слова «конкурсный отбор». Те терри�
тории, которые не создают условий соревнования, составят общий рейтинг:
учителя�победители по количеству набранных баллов будут определяться не
внутри муниципалитета, а на областном уровне. А там, как покажет практика, –
предложил решение министр образования и науки области, председатель кон�
курсной комиссии Владимир Садырин.

Телевизор для ветерана
Депутатский корпус Златоуста работает над проектом целевой про�

граммы «Старшее поколение», направленной на создание условий для
повышения качества жизни пенсионеров на основе обеспечения доступ�
ности медицинской помощи, культурно�досуговых и иных услуг.

Данным вопросом занимается рабочая группа под руководством предсе�
дателя профильной комиссии Собрания округа по социальной защите, здра�
воохранению и экологии Юрия Журавлёва. Депутаты собираются разработать
целый ряд мероприятий по поддержке людей старшего поколения, в том чис�
ле по обеспечению их сестринским уходом. Тем более не забывают народные
избранники ветеранов Великой Отечественной войны и тружеников тыла, к ре�
шению проблем данной категории граждан Собрание подходит с особым вни�
манием.

9 мая депутат 2�го избирательного округа Вячеслав Жилин поздравил ста�
рейшего ветерана города Павла Фёдоровича Мазунина и сделал фронтовику
подарок — новый телевизор. К тёплым пожеланиям депутата присоединились
представители Молодёжного парламента при Собрании округа и Всероссийс�
кой общественной организации «Молодая гвардия «Единой России».

В феврале этого года Павлу Мазунину исполнилось 99 лет, но, несмотря на
прожитые нелёгкие годы, Павел Фёдорович по сей день сохраняет чувство оп�
тимизма, военную выправку и активную жизненную позицию.

Наталья АЛЕКСЮК,
пресс�секретарь Собрания депутатов округа

Дети со знаком +
Представитель ЮНИСЕФ в Российской Федерации и Республике Бе�

ларусь Карел де Рой поблагодарил министра образования и науки Челя�
бинской области Владимира Садырина и начальника отдела воспитания
и дополнительного образования детей Ларису Глазырину за помощь в
организации и проведении съёмок фильма, посвящённого проблемам
социальной адаптации ВИЧ�положительных детей.

Документальный фильм «Дети со знаком +» снимался в Оренбургской и Че�
лябинской областях. Эти регионы являются участниками международного про�
екта Детского фонда ООН в Российской Федерации (ЮНИСЕФ) «Интеграция
детей, затронутых проблемой ВИЧ\СПИДа, в общеобразовательную среду».

Сорокаминутный фильм повествует о жизни ВИЧ�положительного ребёнка
и его матери, о трудностях их существования. По ходу документального кино
люди, которым так или иначе приходится сталкиваться с инфицированными
детьми (медики, психологи, педагоги, чиновники, представители обществен�
ных организаций), а также различные знаменитости рассказывают о ВИЧ \
СПИДе. Фильм актуализирует основные проблемы социализации детей дош�
кольного и младшего школьного возраста. Обращённый к персоналу учрежде�
ний образования, а также к родителям, широкой аудитории, фильм поможет
сформировать доброжелательное отношение к детям, живущим с ВИЧ, и под�
готовить персонал и родителей к тому, что среди учеников и воспитанников
могут оказаться инфицированные дети.

В благодарственном письме говорится: «Материал, снятый в Челябинской
области, оказался исключительно важным для донесения послания и идей
фильма до зрительской аудитории, а сам фильм стал существенным компо�
нентом комплекса учебно�методических материалов для руководителей и пер�
сонала домов ребёнка, детских домов, детских садов и школ».

На Южном Урале зарегистрировано 2 304 ребёнка в возрасте от 0 до 17 лет,
имеющих диагноз ВИЧ\СПИД, 60% из них – дети дошкольного и младшего
школьного возраста. Ежегодно печальная статистика растёт. Челябинская об�
ласть занимает 3 место в УрФО и 7 в России по числу ВИЧ�инфицированных
людей.

Светлана БОРОДУЛИНА

По словам председателя комитета,
первого вице�спикера Евгения Редина,
необходимость внесения поправок воз�
никла в связи с рассмотрением законо�
проекта «Об организации обслужива�
ния населения автомобильным транс�
портом межмуниципального сообще�

Штрафы для «зайцев»
В Челябинской области будут введены штрафы за безбилетный проезд
в общественном транспорте. Соответствующие поправки к проекту
закона области «Об административных правонарушениях» были
рассмотрены на заседании комитета по промышленной политике,
топливноBэнергетическому комплексу, транспорту и связи
Законодательного Собрания области.

ния на территории Челябинской обла�
сти». Для выполнения норм, устанав�
ливаемых данным проектом закона, а
также для повышения транспортной
дисциплины граждан были подготов�
лены изменения в законопроект «Об
административных правонарушениях
в Челябинской области».

В частности, предполагается уста�
новить ответственность за безбилет�
ный проезд в городском и межмуници�
пальном транспорте, провоз багажа,
осуществление перевозок пассажиров
без разрешения работы на маршруте и
т.д.

Планируется, что штраф за безби�
летный проезд и провоз багажа соста�
вит половину МРОТ, за осуществление
перевозок пассажиров без разрешения
работы на маршруте для граждан – 25
МРОТ, должностных лиц – 50 МРОТ,
предпринимателей и юридических лиц
– 400�500 МРОТ. Пока сложно сказать,
как будет выглядеть механизм наложе�
ния штрафов, возможно, его организу�
ют по принципу штрафов за наруше�
ние правил дорожного движения с вы�
писыванием квитанции и составлени�
ем протокола. Данные изменения де�
путатам предстоит утвердить на засе�
дании Законодательного Собрания об�
ласти 30 мая.

Виктор УСАЧЁВ

Самыми опасными признаны
вышеупомянутая шахта «Централь�
ная» в Копейске и разрез «Копейс�
кий», где нарушено более тысячи
гектаров земель, а из�за подъёма
грунтовых вод существует угроза об�
рушения бортов, что может привес�
ти к разрушению промышленных
зданий Копейского машинострои�
тельного завода. Только за апрель
грунтовые воды в Копейске подня�
лись на 80 метров

Представляет угрозу и шахта
«Центральная» в Карабаше. После�
дний случай осложнён ещё и тем, что
семь стволов шахты глубиной от 400
до 900 метров, три из которых нахо�
дятся в непосредственной близости

«Центральная» проблема
О заброшенных и бесхозных горных выработках шла речь на
заседании комитета ЗСО по экологии, природопользованию, недрам
и чрезвычайным ситуациям. Все они в Челябинской области
посчитаны и условно разделены на четыре группы. Это открытые
горные выработки по добыче полезных ископаемых (кварца,
рассыпного золота, хромитов, стройматериалов), подземные горные
выработки по добыче рудного золота, расположенные на
территориях, прилегающих к Пласту. Кроме того, горные отводы
копейской шахты «Центральная», где расположено 262 жилых
дома, и шахта «Центральная» в Карабаше.

от жилого массива, извлекают шахтные
воды с высоким кислотным содержа�
нием – до 3 pH, – что негативно влияет
на окружающую среду.

По мнению министра радиацион�
ной и экологической безопасности Че�
лябинской области Геннадия Подтёсо�
ва, техническая ликвидация шахт – это
задача федеральных властей. Однако
закрыть шахту – дорогое удовольствие,
говорят столичные чиновники и стара�
ются «спихнуть» все проблемы на ре�
гион.

Регион же старается, как может. В
частности, на комитете принято реше�
ние обратиться к губернатору с
просьбой о выделении средств (1025
тысяч рублей) на разработку проекта
ликвидации копейских горных выра�
боток. Проект должен включать в себя
технический проект ликвидации шах�
ты, мероприятия по рекультивации
нарушенных земель, по экологическо�
му мониторингу на горных отводах (га�
зодинамический, геодинамический,
гидрогеологический), вопросы водоот�
ведения и переселения из ветхо�ава�
рийного жилья.

Олег БЕЗБОРОДОВ

Доплата за воспитание
С 2007 года 1 940 педагогов начального и среднего профессиональ�

ного образования области будут получать надбавку за воспитательную
работу. На эти цели направлено более 31 миллиона рублей из областно�
го бюджета.

С 2006 года надбавку к заработной плате за классное руководство получают
учителя общеобразовательных школ в рамках приоритетного национального
проекта «Образование». В этом году денежное вознаграждение будут получать
также педагоги, которые ведут воспитательную работу с учащимися учрежде�
ний профессионального и среднего специального образования области.

Такие изменения были внесены в областную целевую программу «Образо�
вание» в рамках года профтехобразования на заседании правительства Челя�
бинской области. По словам первого заместитель министра образования и на�
уки Челябинской области Татьяны Калугиной, эта надбавка поставит в равные
условия преподавателей школ и учреждений профтехобразования, которые
занимаются воспитанием подрастающего поколения, сообщает пресс�служба
губернатора Челябинской области.
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ЛАМЕНТЛАМЕНТСК

 

СКСКАЯ НЕДЕ

 

АЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯ

 

ЛЯЛЯ

По горизонтали: 1. Выразитель и защитник системы взглядов партии. 5. Спе�
циальное стекло, дающее реальное отражение. 8. Упражнение в игре на форте�
пиано. 9. Река в Якутии, правый приток Лены. 11. Кондитерское изделие. 12. Го�
сударство в Африке. 13. Административно�территориальная единица. 15. Дав�
ление. 16. Доверительное управление. 17. Форма документа, отпечатанная ти�
пографским способом. 18. Деталь в виде спирали. 19. Мемориал. 20. Река, ле�
вый приток Иртыша. 22. Вид гравюры. 25. Боязнь. 28. Край в РФ. 29. Покрытие
беговой дорожки. 30. Международные торги, в которых конкурс для продавцов
объявляет покупатель. 33. Другая кличка чеховской Каштанки. 34. Большой свёр�
ток в виде трубки. 35. Приспособление для перемешивания топлива в печи. 36.
Игрок нападения в хоккее, футболе.

По вертикали: 1. Языческая ста�
туя. 2. Течение в буддизме. 3. Орган
зрения. 4. Лавочка. 5. Условное обо�
значение. 6. Минерал, орлец. 7. Ве�
щество, добавляемое для придания
характерного запаха. 8. Помещение
для автомобиля. 10. Дочь Тантала. 13.
Вид клумбы. 14. Мужское имя. 21.
Аппарат для опускания на глубину. 22.
Неделимое число. 23. Обезжиренное
молоко. 24. Сельхозмашина. 25. Кан�
целярская принадлежность. 26. Ра�
диоактивный химический элемент,
инертный газ. 27. Танец вокруг ёлки.
31. Календарное время какого�либо
события. 32. Дворянский титул.

В Челябинске и области с 21 мая по
3 июня проводится профилактическая
операция по предупреждению аварий�
ности на пассажирском транспорте под
названием «Автобус».

Статистика свидетельствует о том,
что аварийность на городском пасса�
жирском транспорте, несмотря на не�
которое снижение (�1,5%), остаётся
высокой. Всего за 4 месяца года заре�
гистрировано 64 ДТП с пострадавши�
ми, виновниками которых стали води�
тели пассажирских автобусов. В этих
авариях получило ранения 22 челове�
ка, что на 10% больше по сравнению с
аналогичным периодом предыдущего
года.

Особенно много нареканий в адрес
водителей и руководителей маршрут�
ных такси. Из�за того, что в коммер�

Операция «Автобус»Операция «Автобус»  Операция «Автобус»  Операция «Автобус»
ческих предприятиях не осуществляет�
ся контроль за водителями на линии,
перевозка пассажиров на маршрутках
нередко осуществляется с превышени�
ем количества посадочных мест, более
того, водители грубо пренебрегают эле�
ментарными правилами дорожной бе�
зопасности: превышают скоростные
режимы, выезжают на полосу встреч�
ного движения, едут на запрещающий
сигнал светофора, допускают наруше�
ния правил маневрирования.

Немаловажное значение для обес�
печения безопасности пассажирских
перевозок имеет и соблюдение условий
содержания и эксплуатации автобусов,
осуществление предрейсового и после�
рейсового контроля водителей.

В период проведения профилакти�
ческого мероприятия «Автобус» будут

проведены внеочеред�
ные проверки соблю�
дения нормативного
законодательства в
предприятиях, осуще�
ствляющих перевозки
пассажиров, режима
труда, отдыха и усло�
вий допуска водитель�
ского состава.

В целях обеспече�
ния полноты контроля
за соблюдением требо�
ваний нормативных
правовых актов в сфе�
ре обеспечения безо�
пасности пассажирс�
ких перевозок при проведении мероп�
риятий особое внимание будет уделе�
но техническому состоянию и соответ�
ствию конструкций транспортных
средств установленным требованиям,
выявлению водителей автобусов,
склонных к систематическому наруше�
нию Правил дорожного движения, а

также качеству проведения предрейсо�
вых медосмотров.

Напоминаем телефон «горячей ли�
нии» ГИБДД по проблемам безопасно�
сти пассажирского транспорта – 8
(351) 256�30�13.

ПрессBслужба
ГИБДД УВД г. Челябинска

Подаю пакет документов, который
мне выдали в Челябинской городской
ГИБДД, и выписку из истории болез�
ни. Просматривая их, чиновница начи�
нает перечислять: нет двух документов
с синей печатью, а также сведений о во�
дителе и транспортном средстве.

«Начинается», – подумала я…
В ДТП я попала 5 февраля, когда

дождавшись зелёного сигнала светофо�
ра, начала переходить проезжую часть.
Ничего не вызывало тревоги, и откуда
мне было знать, что по трассе на крас�
ный свет несётся «ВАЗ�2107». Об этом
я узнала через полтора месяца от доз�
навателя. А тогда, почувствовав силь�
ный удар, провалилась в темноту.
Сколько была без сознания, не знаю, но
когда открыла глаза, увидела склонив�
шихся надо мной двух мужчин. Они
сгребли меня на брезент и понесли, как
в мешке, в эту самую «семёрку». И я
снова потеряла сознание: как позднее
выяснилось, пять сломанных рёбер не
давали ни вдохнуть, ни выдохнуть. В
больнице к диагнозу добавили ещё че�
репно�мозговую травму.

Лечение вылилось «в копеечку»:
кальций, жаропонижающие и обезбо�
ливающие препараты, нейростимуля�
ция через кожный покров. Выписав�
шись из больницы, добавила кальций,

Красный светКрасный светКрасный свет

 

Красный свет для беспредела

 

для беспредела
На рабочем столе Марьям Кирьяновой ярким красным пятном выдеB
ляется открыткаBраскладушка. Присмотревшись внимательнее, проB
читала: «Мы вам поможем – защитим и заплатим». Такую заботу авB
тостраховая компания «БАСК», что в Металлургическом районе ЧеB
лябинска, проявляет к своим клиентам. Едва отдышавшись после
полуторачасовой езды на двух видах транспорта, говорю специалисB
ту по регулированию убытка: «Пришла подать заявление на возмеB
щение ущерба в результате ДТП».

который не надо перерабатывать орга�
низму, он сразу поступает в костные
ткани. А это, как вы понимаете, не глю�
конат за три с половиной рубля. При�
обрела дыхательный аппарат, чтобы не
допустить пневмонии. Всё это «удо�
вольствие» стоит немалых денег. Собрав
товарные чеки, отправилась в «БАСК».
Специалист по регулированию убытка
пригласила на помощь врача�эксперта
Елену Витальевну Беспалову, которая
сообщила следующее.

� Мы имеем право оплатить лекар�
ственные препараты и физиолечение,
если вы представите рецепты, подпи�
санные врачом, и товарные чеки за ле�
карства и физиолечение. Причём то,
что есть в списке обязательного меди�
цинского страхования, не оплачивает�
ся, это должна обеспечить больница.
Хотя нередко бывает и такое, что в
больнице нет нужных средств, их пред�
лагают приобрести самому больному,
но мы это не оплатим. Возмещаем толь�
ко стоимость назначенных врачом пре�
паратов, которых нет в реестре ФОМ�
Са. Что касается частных клиник, то
здесь те же правила: заверенные назна�
чения врача и товарные чеки.

На словах вроде бы всё правильно и
логично. А в жизни не всё так гладко. В
медучреждениях, как правило, в нуж�

ное время нет нужных препаратов. Вра�
чи предлагают взамен другие, более эф�
фективные современные средства. И
люди, не думая ни о каких страховых
компаниях, готовы на всё, лишь бы из�
бавиться от изматывающих болей. Я
тоже не исключение. Но в законах
ОСАГО (обязательное страхование ав�
тогражданской ответственности) не
каждый опытный юрист разберётся.
Оказалось: из того, что я приобрела на
«кругленькую сумму», утонув по уши в
долгах, «БАСК» может оплатить толь�
ко стоимость двух препаратов (250 руб�
лей), если их нет в реестре. В против�
ном случае их обязана предоставить
больница. Но там мне положили на
тумбочку бумажку для записок, на ко�
торой было написано название ле�
карств. Родственники, конечно, при�
несли мне их, но без рецепта и чека. Эти
два препарата так и лежат нераспеча�
танными. А когда я спросила у экспер�
та, как же быть с очками, которые ос�
тались где�то на асфальте, услышала в
ответ: «Но вы же не травмировали гла�
за во время падения?!» Я, словно врач,
объясняю ей, мол, глаза – это часть моз�
га, а когда после его травмы восстано�
вятся сосуды, неизвестно. При минус
четырёх зрение может резко упасть. И
наконец, кто мне возместит стоимость
утраченных и новых очков – есть все
рецепты и чеки?

Беспалова только развела руками.
В общем, таксист Булат Янбулатов

из Белорецка, дважды не явившийся на
административную комиссию, запла�
тит или не заплатит смешной штраф –
800 рублей, а вмятину от моих рёбер ему
оплатит «БАСК». Известно также, что

Минфин официально внёс в Прави�
тельство РФ законопроект, предусмат�
ривающий упрощённую процедуру
оформления ДТП с участием страхово�
го агента ОСАГО, который будет офор�
млять весь пакет документов и предос�
тавлять их в страховую компанию. Ком�
ментируя этот проект, представитель
российского Союза автостраховщиков,
сказал, что «водители, попав в ДТП,
испытывают стандартный негативный
набор: стресс, утомительный процесс
сбора документов, малоприятные визи�
ты в страховую компанию виновной
стороны и нервотрёпка при получении
законного возмещения понесённых
убытков». Речь идёт о клиентах авто�
страховых компаний, а как быть обыч�
ным, большей частью незастрахован�
ным пешеходам, пострадавшим в ДТП?
Или они не испытывают физических и
моральных страданий, стрессов от уни�
зительных походов по кабинетам? Одна
формулировка «телесные повреждения
средней степени» чего стоит! Когда в
каких�то недрах утверждали такую
классификацию, наверное, не было
столько смертей и травм на дорогах.

Известный в Челябинске врач Из�
раиль Моисеевич Матовский, участник
войны, в январе этого года тоже попал
в ДТП, три месяца пролежал в больни�
це с множественными переломами и
черепно�мозговой травмой. И был не�
мало удивлён, когда прочитал, что он,
оказывается получил «повреждения
средней тяжести». Юная автомобилис�
тка – всего�то три месяца за рулём кру�
той тачки – сбила человека на пешеход�
ном переходе и продолжает ездить, как
ни в чём не бывало. Такая безнаказан�
ность водителей становится нормой. А
если учесть, что количество машин на
челябинских дорогах растёт в геометри�
ческой прогрессии, страшно подумать,
что будет дальше.

Ирина ВАЙНГАРДТ

Внимание! Дети!
В преддверии летних каникул Управлением ГИБДД Челябин�

ской области с 21 мая по 17 июня проводится профилактичес�
кое мероприятие «Внимание! Дети», целью которого является
профилактика детского дорожно�транспортного травматизма.

Хочется обратится, как к родителям, так и к водителям транспор�
тных средств:

Водители! Будьте внимательны на дороге, особенно в местах воз�
можного появления на проезжей части детей!

Родители! Объясните своему ребенку правила безопасного по�
ведения на дороге. Никогда не нарушайте ПДД, особенно в присут�
ствии детей, будьте примером для своего ребенка, ведь дети это
наше будущее!

Есть работа для настоящих мужчин!
Если вы не боитесь трудностей, имеете среднеспециальное или высшее обра�

зование и годны по состоянию здоровья к работе в органах внутренних дел, то эта
РАБОТА для вас!

Полк дорожно�патрульной службы ГИБДД УВД по г. Челябинску приглашает на работу
мужчин до 35 лет, на должность инспектора дорожно�патрульной службы.

Стабильная зарплата; социальный пакет; страхование здоровья; бесплатное санаторно�
курортное лечение; ежегодный оплачиваемый проезд в отпуск; возможность поступления в
Челябинский юридический институт МВД РФ на льготных условиях.

Желающие могут обращаться в отдел кадров полка ДПС ГИБДД УВД г. Челябинска по ад�
ресу: ул. Гончаренко, 99, кабинеты 502, 503 или по телефону: 256�55�82. Либо в отделение по
пропаганде безопасности дорожного движения в кабинеты 604, 606, 409, телефон: 256�29�
96 или на автоответчик телефона 256�28�76: оставьте свои данные и контактный телефон.

Погода снова не радует стабильностью. Как и предупреждали нас синопти�
ки, лето будет с трудом вступать в свои права. Жара в дневные часы, которая
окутает город в начале недели, резко сменится прохладой. В середине недели
пройдут грозы и дожди, заметно похолодает: до +15. К четвергу температура
днём едва будет достигать отметки 20 градусов, ночью ожидается от 6 до 13
градусов тепла. Облачная погода и кратковременные дожди будут царить на
территории всей области. И только к выходным столбик термометра напомнит
нам, что наступил первый месяц лета: 23 – 28 градусов выше нуля.

Пьяный водитель  – это всегда
скрытая опасность: здесь и замедлен�
ность реакций, и неадекватная оценка
ситуации и своих возможностей. По
оценке летнего сезона прошлого года,
за 3 месяца произошло 162 дорожно�
транспортных происшествий, совер�
шённых водителями в нетрезвом состо�
янии. Дорожные происшествия, как
правило, редко в таких случаях ограни�

Сезонные всплески аварийСезонные всплески аварийСезонные всплески аварий

 

Сезонные всплески аварий

 

Сезонные всплески аварий
В ГИБДД существует статистика, по которой можно определить
сезонный всплеск тех или иных ДТП. Зимой это, как правило, выезд
транспортных средств на встречную полосу движения по причине
гололёда и снежного наката. В летний период набирают обороты
дорожноBтранспортные происшествия по вине пьяных водителей и
мотоциклистов.

чиваются повреждением автомашины,
в 80 процентах случаев ценой становят�
ся человеческая жизнь и здоровье.
Даже самая небольшая доза спиртного
может привести к тяжёлым послед�
ствиям, причём не только для пьяного
водителя, но и для пешеходов.

Воздержитесь от управления авто�
машиной в нетрезвом состоянии сегод�
ня, и тогда завтрашний день наступит

для вас с большей вероятностью. А если
к летнему периоду добавить ещё и се�
зонный всплеск аварийности по вине
мотоциклистов, то картина получает�
ся крайне напряжённой. По состоянию
на 10 мая в Челябинске зарегистриро�
вано 8 дорожно�транспортных проис�

шествий, в которых 2 человека погиб�
ло, 7 получили ранения. Велосипеды,
мотоциклы и мопеды – транспорт, ко�
торый в последнее время становится
всё более популярным в молодёжной
среде. С целью привлечения внимания
всех участников дорожного движения
к данной проблеме ГИБДД проводит
профилактическое мероприятие «Мо�
тоциклист», в ходе которого особое
внимание будет уделено водительской
дисциплине. Не последнюю роль в со�
хранении жизни каждого водителя мо�
тоцикла играет обязательное использо�
вание шлема, это единственный спо�
соб понизить вероятность травмы го�
ловы, избежать смертельных случаев.

Елена СТЁПКИНА,
инспектор по пропаганде отделения
ГИБДД УВД Центрального района

г. Челябинска

Наша газета и концертное объединение
«Овация» продолжают читательский конкурс.
Если хотите попасть на концерт некогда супер�
популярного исполнителя, ответьте на три не�
сложных вопроса:

� Сколько домов и квартир в области под�
ключено к газу с начала года?
� Какую должность получил В.В. Мякуш в
Совете законодателей Совета Федера�
ции?
� Кто был организатором группы «Ласко�
вый май»?

Звоните в редакцию: трое победителей
конкурса получат билеты на концерт Юры Ша�
тунова 1 июня в ЦДС.


